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ПЛЕЙ-ОФФ, ФИНАЛ 
СЛЕДУЮЩИЕ МАТЧИ 

 

21 апреля 2016 года, четверг: 
 

18.30. Альметьевск. «Нефтяник» - «Ижсталь». Матч № 5. 
 

ЛИДЕРЫ 
 

Бомбардиры:  
Даниэль Насыбуллин («Нефтяник») – 17 (10+7) очков. 
 
Снайперы:  
Даниэль Насыбуллин («Нефтяник») – 10 голов. 
 
Ассистенты:  
Максим Беляев («Сарыарка») – 11 очков. 
 
Бомбардиры-защитники:  
Иван Груздев («Буран») – 8 (0+8) очков. 
 
Снайперы-защитники:  
Дмитрий Лоптев («Ижсталь») – 4 гола. 
 
Вратари (% отраженных бросков):  
Тимур Билялов («Нефтяник») – 95,8 процентов. 
 
Вратари (коэффициент надежности):  
Тимур Билялов («Нефтяник») – 1,30. 
 
Вратари («сухие» игры):  
Тимур Билялов («Нефтяник») – 3 матча. 
 
Плюс-минус:  
Даниэль Насыбуллин («Нефтяник») – «плюс 13». 
 
Победные голы:  
Денис Мингалеев («Торос») – 4 гола. 
 
Штрафное время:  
Евгений Дубовицкий («Молот-Прикамье») – 54 минуты. 
 

ТАБЛИЦА ПЛЕЙ-ОФФ 
 

ФИНАЛ 
4. «Нефтяник» 

10. «Ижсталь» 
3:1 

(4:1, 4:2, 2:3, 3:2, 0:0) 
 

1/2 ФИНАЛА 
1. ТХК 

10. «Ижсталь» 
2:4 

(1:2 ОТ, 5:1, 2:5, 2:3 ОТ, 2:1 ОТ, 0:2) 
4. «Нефтяник» 
8. «Сарыарка» 

4:0 
(3:2, 2:0, 2:1 ОТ2, 3:2 ОТ) 



 

1/4 ФИНАЛА 
1. ТХК 

12. «Динамо» 
4:1 

(3:1, 3:2 ОТ4, 1:3, 1:0, 2:1) 
3. «Торос» 
8. «Сарыарка» 

2:4 
(1:2, 4:1, 1:3, 2:1, 1:2, 2:3 ОТ) 

2. ХК «Рязань» 
10. «Ижсталь» 

1:4 
(1:2, 0:3, 0:3, 2:1, 1:3) 

4. «Нефтяник» 
6. «Ермак» 

4:1 
(3:1, 1:3, 2:0, 4:3 ОТ, 4:1) 

 

1/8 ФИНАЛА 
1. ТХК 

16. «Челмет» 
4:3 

(2:3 ОТ, 3:1, 1:4, 1:0 ОТ2, 5:4, 2:4, 3:2) 
3. «Торос» 

14. «Спутник» 
4:3 

(3:0, 3:0, 2:4, 1:4, 2:1, 2:3, 4:2) 
5. «Буран» 

12. «Динамо» 
3:4 

(5:4 ОТ, 5:4 ОТ, 3:2, 1:2, 2:3, 2:3 ОТ2, 1:3) 
7. «СКА-Нева» 

10. «Ижсталь» 
1:4 

(3:0, 1:4, 4:6, 1:3. 2:4) 
2. ХК «Рязань» 

15. «Молот-Прикамье» 
4:2 

(2:3 ОТ2, 4:1, 4:3, 3:4, 2:1 ОТ3, 3:2 ОТ2 ) 
4. «Нефтяник» 

13. ХК «Саров» 
4:0 

(3:1, 3:1, 2:0, 5:1) 
6. «Ермак» 

11. «Зауралье» 
4:1 

(1:0, 3:2, 1:3, 2:1 ОТ, 5:2) 
8. «Сарыарка» 
9. «Торпедо» 

4:2 
(1:2, 2:3, 5:3, 2:1 ОТ, 4:1, 2:1 ОТ) 

 
НОВОСТИ 
ИЛЬНАЗ ЗАГИТОВ: НЕЛЬЗЯ ТАК ИГРАТЬ С КОМАНДОЙ, КОТОРАЯ ТАК ЧЕТКО 
РЕАЛИЗУЕТ БОЛЬШИНСТВО 
 
Источник: пресс-служба «Ижстали». 
 
В Ижевске местная «Ижсталь» уступила альметьевскому «Нефтянику» (2:3) в 
четвертом матче финальной серии плей-офф. После встречи наставники команд 
дали к ней свой комментарий. 
 
- Серия продолжается, это еще не конец. Хочу поблагодарить болельщиков за 
поддержку. Двигаемся дальше, - заметил главный тренер «Нефтяника» Ришат 
Гимаев. 
 



- Удаления сломали нашу игру. Первый период провели нормально, во втором 
пошли удаления, соперник перехватил инициативу и показал, как надо 
реализовывать большинство, - сказал наставник «Ижстали» Ильназ Загитов. - 
Нельзя с командой, которая идет на первом месте по реализации большинства, 
так играть – все три гола нам забиты в неравных составах. И, конечно, такие 
ошибки в меньшинстве, которые мы совершили, не допустимы. При счете 2:2 
были моменты, в которых нужно было забивать. Соперник из своих моментов 
выжимает все, а мы не можем. Соперника – с победой, идем дальше. 
 
\ВАСИЛИЙ МОРДВИНОВ: У НАС ВСЕ ЗВЕНЬЯ РАВНЫЕ, ВСЕ ОЧЕНЬ 
ЗДОРОВО ИГРАЮТ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Форвард «Нефтяника» Василий Мордвинов рассказал, благодаря чему его 
команде удалось добиться победы (3:2) в четвертом матче финальной 
серии с «Ижсталью». 
 
- Добились своего благодаря самоотдаче, характеру, желанию – это главные 
составляющие успеха в плей-офф, - говорит Мордвинов. – Ну и, конечно, 
благодаря игре в большинстве – забили нужные голы в нужное время. 
 
- Чувствуете, что именно в игре в большинстве ваша команда пока и 
превосходит «Ижсталь»? 
- Пока удачно складывается, залетает. Играем дальше.  
 
- Любопытно, что в большинстве на льду «Нефтяника» появляется сразу три 
звена.  
- У нас все звенья равные. Все очень здорово играют, отдаются игре, стараются.  
 
- По ходу сезона вы поменяли «Торос» на «Нефтяник» и снова вышли в 
финал, и снова сражаетесь в нем против «Ижстали»…  
- Так уж получилось. Хоккейная жизнь она такая – сегодня там, завтра здесь. 
Сейчас я игрок «Нефтяника» и стараюсь играть так, чтобы он побеждал.  
 
ДЕНИС ВИХАРЕВ: ЛЮДИ И С 0-3 ОТЫГРЫВАЮТСЯ, В ТОМ ЧИСЛЕ И В 
ФИНАЛАХ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Форвард «Ижстали» Денис Вихарев высказал мнение о поражении своей 
команды в четвертом матче финальной серии плей-офф от 
альметьевского «Нефтяника» (2:3). 
 
- Что делать с реализацией большинства «Нефтяником»? – переспрашивает 
Вихарев. – Ну, для начала перестать удаляться. Потому что у нас много 
невынужденных удалений – в средней и чужой зонах. И надо улучшать игру в 
меньшинстве. Что ж, будем разбирать эти моменты, работать над ними.  
 
- На это есть всего пара дней…  
- Да. На то, чтобы восстановиться и разобрать ошибки. Все впереди, еще ничего 
не потеряно. Мы не опускаем руки, надо выходить и играть до последнего.  
 



- В прошлом сезоне счет в финале тоже был 1-3 не в пользу «Ижстали».  
- В принципе, ситуации похожи. Так что сталкивались уже с таким. Поэтому, 
надеюсь, исправим ситуацию. Люди и с 0-3 отыгрываются, в том числе и в 
финалах. Поэтому пока ничего страшного не произошло. Конечно, обидно вот так 
проигрывать. Но шансы еще есть, и мы будем до последнего за них цепляться. 
 
«ЮЖНЫЙ УРАЛ» ПРОВЕДЕТ РЕБРЕНДИНГ 
 
Источник: пресс-служба «Южного Урала». 
 
Руководство орского клуба решило вступить в новый сезон с новым логотипом 
клуба.  
 
«На протяжении многих лет логотип нашей команды менялся, начиная с 
самого основания клуба, в 1957 году. Движение в ногу со временем всегда было 
основополагающим вектором развития орской хоккейной команды. И вот 
теперь, в межсезонье, когда наш клуб готовится к новому сезону, было 
принято решение о ребрединге. Делается это для того чтобы вдохнуть 
новые, свежие силы не только в команду, но и в бренд, под которым мы будем 
выступать в следующем сезоне. Хочется отметить, что старый логотип 
команды не уходит из обращения, «Южный Урал» никогда не придавал забвению 
свою историю. Старый логотип будет использоваться наряду с новым. 
Хочется отметить, что в создании нового логотипа принимали участие 
энтузиасты, орчане которые живут в разных городах. Они с радостью 
откликнулись на предложение о создании нового бренда для любимой команды. 
В данный момент уже готовы несколько эскизов. Следующий этап – 
обсуждение. Заметим, что название нашего клуба не поменяется. «Южный 
Урал» уже давно ассоциируется с Орском, хоккейной столицей всего 
Оренбуржья», - говорится в пресс-релизе орского клуба. 
 
АНДРЕЙ ДЕМИДОВ: НЕ НАДО ЖДАТЬ, ЧТО «ИЖСТАЛЬ» ПРИЕДЕТ В 
АЛЬМЕТЬЕВСК И СДАСТСЯ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
29-летний форвард альметьевского «Нефтяника» Андрей Демидов пока 
без сомнения лучший игрок финала ВХЛ-2016. После четырех встреч 
против «Ижстали» на его счету 6 заброшенных шайб и 2 результативные 
передачи. 
 
- Андрей, раскройте секрет, откуда такая скорострельность? – обратилась к 
нему пресс-служба ВХЛ в коридоре ижевского ледового дворца.  
- Да вот у него спросите, это он говорит мне, что делать! – попытался отделаться 
шуткой Демидов и перевести стрелки на проходящего в этот момент мимо с 
пресс-конференции наставника «Нефтяника» Ришата Гимаева. Но тот, как 
известно, секретов раскрывать не любит, поэтому после того, как тренер и игрок 
поздравили друг друга с победой, мы продолжили пытать форварда. 
 
- И все же, шесть голов в четырех матчах…  
- Возникают моменты, стараюсь их реализовывать. Я ведь, в принципе, и в сезоне 
забивал достаточно (на счету Андрея 11 голов в 37 матчах регулярки – 
Прим.авт.). 
 



- Но сейчас цена гола куда выше. 
- Согласен. Что могу сказать? Партнеры хорошо помогают, на голах не 
зацикливаюсь, а стараюсь почаще бросать по воротам. 
 
- Скажи, что это я на себя всех стягиваю и развязываю тебе руки, - дал подсказку 
партнеру, проходивший в этот момент по коридору форвард Максим Хапов, 
который действует в центре звена Демидова. 
 
- Кстати, о Максиме. Наверное, вам сильно не хватало его, пока он был 
травмирован? 
- Так и есть. И самое обидное, что травму-то я ему нанес. В игре. Сам же въехал в 
него. Без Максима было очень тяжело. Хорошо, что он восстановился к финалу. 
Нас поставили в одно звено, и стало получаться. 
 
- Начинали финал вы при этом четвертым звеном, а теперь уже выходите на 
лед третьим…  
- У нас все звенья одинаковые. А порядок выхода на лед – ничего не значит. Нам 
и тренеры об этом всегда говорят. Так что выходим на площадку и стараемся 
хорошо делать свою работу. 
 
- Чего ждать от пятого матча финала в Альметьевске, 21 апреля?  
- Будет такая же тяжелая игра. И не надо ждать, что «Ижсталь» приедет в 
Альметьевск и сразу сдастся. Так что будет новый бой. 
 
ЮРИЙ МАСЛОВ: МОЙ ГОЛ – ЭТО ИМПРОВИЗАЦИЯ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
В третьем периоде четвертого матча финальной серии между «Нефтяником» и 
«Ижсталью» защитник-«домосед» «сталеваров» Юрий Маслов сравнял счет в 
большинстве. После встречи он рассказал, как оказался на пятачке соперника. 
 
- Это была домашняя заготовка? Ведь соперник вас там совсем не ждал, - 
первый вопрос Юрию. 
- Нет, это была импровизация. 
 
- В то же время, третий гол «Нефтяника» влетел через некоторое время 
после того, как вы не смогли выбросить из зону перехваченную было 
шайбу. 
- Так и есть, началось все с этого – не выбросил шайбу. А потом пошло все 
комплексно – один не доработал, второй… И в итоге «Нефтяник» забил в третий 
раз. 
 
- А что вообще думаете о матче?  
- Да играли-то нормально. Первый период вообще хорошо провели. Но во втором 
альметьевцы добавили в движении, а мы немного растерялись. Потом, в 
принципе, выровняли игру, сравняли счет. Но удаления… Уж очень хорошо 
«Нефтяник» их реализовывает, а мы не можем с этим ничего поделать, 
справиться. 
 
- То есть, «Ижстали» просто нельзя удаляться?  
- Получается, что так. 
 



- На что «сталевары» рассчитывают в Альметьевске, к чему готовятся?  
- Отступать нам некуда. Остался последний шанс зацепиться за серию. Так что 
надо бросать все силы и возвращать финал в Ижевск. 
 
СЕРГЕЙ ДУШКИН: СНИМАЮ ШЛЯПУ ПЕРЕД ИГРОКАМИ И ТРЕНЕРАМИ 
«ИЖСТАЛИ» 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Экс-наставник курганского «Зауралья» Сергей Душкин, посетивший матчи 
финальной серии плей-офф ВХЛ, дал к ним свой комментарий. 
 
- Замечу, что подбор игроков у «Нефтяника», конечно, ощутимо сильнее, чем у 
«Ижстали», - говорит Душкин. – У Альметьевска достаточно опытных хоккеистов, 
которые многое прошли с командой. Да и костяк у команды Ришата Гимаева уже 
столько лет играет вместе. Но все равно при этом матчи получаются равные. И 
тут, конечно, стоит отметить работу обоих тренерских штабов. Поэтому ни у кого 
нет заметного преимущества. Да, «Нефтяник» дважды забил по четыре шайбы, но 
это благодаря исполнительскому мастерству отдельных игроков. И еще, что мне 
нравится у альметьевской команды: она играет в такой хоккей уже много лет, 
сохраняет рисунок игры, и, конечно, при такой стабильности каждый отлично 
знает свой маневр. Но все равно – это финал, и все в нем может быть. Хочется 
надеяться, что «Ижсталь» все же зацепиться, поэтому пожелаю ей успеха. Болею 
в серии я именно за «сталеваров», потому что воспитанником ижевского клуба 
являюсь. Надеюсь, команда Ильназа Загитова вернется противостояние домой и 
сотворит чудо. Хотя, она уже сотворила это чудо, ведь по большому счету никто 
не верил, что «Ижсталь» будет второй год подряд играть в финале. И многие бы 
хотели оказаться на ее месте… 
 
- И все же, проиграть два раза подряд в финалах куда обиднее, чем один.  
- Ну, надо же понимать, что соперником по финалу является «Нефтяник». По 
базе, инфрастуктуре и финансовым вложениям это один из лидеров ВХЛ. И 
удивляться его появлению в финале не приходится. А вот «Ижсталь» вновь 
приятно удивила. Ребята и тренерский штаб просто молодцы. Снимаю шляпу 
перед ними. 
 
АЙРАТ ЗИАЗОВ: В ФИНАЛЕ НЕ ВАЖНО, КТО БОЛЬШЕ ЗАБИВАЕТ, КУБОК 
ВСЕМ ВМЕСТЕ ПОДНИМАТЬ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Форвард «Нефтяника» Айрат Зиазов пока принял участие лишь в одном – 
третьем – матче финальной серии, а остальные смотрит с трибуны. Но 
56 игр и в 27 (5+22) очков в нынешнем сезоне говорят о том, что он готов 
в любой момент появиться на льду и помочь команде в битве за 
«Братину». 
 
- Конечно, легче играть самому, чем смотреть матч с трибуны, - говорит Зиазов. – 
Ведь переживаешь сильно, а помочь ничем не можешь. Тем более, что в финале 
игры получаются очень упорными. У нас же почти никто так далеко в плей-офф 
взрослого хоккея не забирался. Но наши парни молодцы, бьются, стараются, хоть 
встречи и получаются шайба в шайбу. И нам остался всего один шаг, дай бог 
сделать его 21 апреля дома. 



 
- С чем связано, что вы пока провели в финале всего одну встречу?  
- Это выбор тренерского штаба. Те возможности сыграть, которые мне даются, я 
стараюсь использовать на сто процентов, помочь команде. Но, значит, в чем-то не 
дотягиваю. 
 
- По ощущениям, у «Нефтяника» пока выглядят посильнее два звена - 
Ядроеца, в котором играет лучший бомбардир плей-офф Насыбуллин, и 
Хапова, где действует лучший снайпер финала Демидов. Согласны?  
- Да. Но тут ведь надо учитывать, что у нас в команде у каждого своя роль – кто-то 
пластается в меньшинстве, кто-то бьется в большинстве… Это финал, и тут уже 
не важно, кто больше забивает и отдает, потому что кубок над головой все равно 
всем вместе поднимать.  
 
ПРЕСС-ЦЕНТР 
АЛЬМЕТЬЕВСК В ОДНОЙ ПОБЕДЕ ОТ «БРАТИНЫ» 
 
Источник: «Спорт-Экспресс». 
 
Всего одну победу осталось одержать «Нефтянику», чтобы завоевать 
главный трофей Высшей хоккейной лиги.  
 
Даже лучшие вратари не могут выручать свою команду бесконечно. До третьего 
матча финала в Ижевске Тимур Билялов лишь единожды в этом плей-офф 
пропускал больше трех шайб за игру - еще в серии против ангарского «Ермака». 
Правда, тогда такая «неудача» (хотя три шайбы для хоккея ситуация вполне 
обычная) не стала приговором для «Нефтяника» - клуб из Татарстана выиграл в 
овертайме. При этом не сказать, что на Билялова не выпадает большая нагрузка: 
к отметке в 30 бросков соперники альметьевской команды подбирались 
практически постоянно.  
 
«Ижстали» удалось через нее перебраться (соотношение бросков в створ 32-24) и 
вернуть интригу в серию, которая для подопечных Ильназа Загитова началась с 
двух неприятных поражений - в обоих гостевых матчах они уступили, ведя в счете. 
Без волевой победы не обошлось и на этот раз - как и в нынешнем финале Кубка 
Гагарина, преимущество на табло по ходу игры не дает уверенности в 
окончательном результате. Правда, открыть счет теперь «не посчастливилось» 
«Нефтянику» - шайбу в большинстве мощным щелчком от синей линии в начале 
второго периода забросил защитник Александр Сумин. Который, к слову, 
«молчал», начиная с первого встречи четвертьфинала против «Ермака», а в 
финале неожиданно разошелся - он набирал очки (правда, за голевые передачи) 
и в первых двух матчах в Альметьевске.  
 

* * * 
К сожалению для «Нефтяника», игра в большинстве оказалась единственным, что 
команда Ришата Гимаева смогла противопоставить конкурентам в этот вечер. 
Благо удалений хватало с обеих сторон, и умение реализовывать лишнего не 
могло не сыграть свою роль. Но, во-первых, и «Ижстали» удалось однажды 
использовать численное преимущество, а во-вторых, свой микроматч в равных 
составах хозяева выиграли всухую.  
 
Ключевыми стали 20 секунд третьего периода, решившие исход встречи: Антон 
Кочуров и Денис Вихарев заставили ижевские трибуны дважды подряд 



взорваться от восторга. После такого удара было не оправиться и «Нефтянику», 
привыкшему к исправлению трудностей и волевым победам.  
 
Тем более что время на спасение отнимали ненужные удаления: Алексей 
Широков схватил штраф за грубость через полминуты после третьей 
пропущенной шайбы, а Булат Байкеев отправился на скамейку в самый 
неподходящий момент за две минуты до конца основного времени, лишив свою 
команду шанса поиграть в формате «6 на 5».  
 

* * * 
Свою победу «Ижсталь» одержала, но главный урок так и не выучила - на 
альметьевское большинство надо было найти управу. Но ижевские спецбригады 
«меньшевиков» на следующий день отработали вхолостую, только ухудшив свою 
статистику. Снова все шайбы «Нефтяника» были забиты при реализации лишнего, 
только теперь их стало три - и этого хватило, чтобы уехать домой, увеличив счет в 
серии.  
 
Фантастическую снайперскую активность развил 29-летний нападающий Андрей 
Демидов, оформивший дубль. До начала решающей серии он забросил всего две 
шайбы - а в финале сделал это уже шесть раз! Удивительное кубковое 
перерождение, что сказать.  
 
Финал розыгрыша «Братины» возвращается в Альметьевск - и каждый следующий 
матч может оказаться последним. Удастся ли «Ижстали» вернуть интригу в 
серию? 
 
ТРЕНЕРСКИЕ УРОКИ ОКОЛО ТРОФЕЯ 
 
Источник: «Советский спорт». 
 
Ижевские матчи финальной серии плей-офф ВХЛ завершились обменом 
победами с одинаковым счетом 3:2. Уже в четверг главный трофей ВХЛ 
«Братина» может найти нового обладателя.  
 
Все-таки не зря финальную серию плей-офф ВХЛ ждали и с точки зрения 
тренерской дуэли многоопытного Ришата Гимаева и только начинающего карьеру 
Ильназа Загитова. После переезда команд из Альметьевска в Ижевск, стало 
понятно, что наставник «сталеваров» умеет выполнять домашнее задание на пять 
с плюсом. Впрочем, по-другому в финалы и не выходят.  
 
Ни для кого уже не секрет, что в первых двух встречах серии Гимаев переиграл 
оппонента. Пусть в мелочах, пусть не столь явно, но его козыри все же сыграли – 
и лучший бомбардир плей-офф Насыбуллин дважды отличился, и игра в 
большинстве «Нефтянику» удалась. А в придачу к этому еще и выстрелило 
четвертое звено, от которого такую прыть, наверное, все же не ждали, но верили, 
что она теоретически возможна – все же и Гильманов, и Демидов, и Хапов в 
«Нефтянике» люди совсем не последние.  
 
И все это Загитов прекрасно понимал, поэтому постарался применить контрмеры. 
В итоге четвертому звену альметьевцев покуражиться на этот раз не дали, а все 
попытки Насыбуллина выйти на оперативный простор для броска на корню 
пресекались защитниками «Ижстали». Но вот игра в большинстве, как была, так и 
осталась козырем Гимаева. Поэтому неудивительно, что именно при реализации 



лишнего «Нефтяник» открыл счет. Случилось это в середине второго периода 
после того, как Сумин неотразимо зарядил от синей линии.  
 
Ответ «Ижстали» не заставил себя ждать. И Королев тоже отличился в 
большинстве, правда, после добивания с пятака. В этот момент показалось, что 
таким макаром команды могут доиграть и до овертайма, но в середине третьего 
периода «сталеварам» удалась ударная минута, в течение которой в ворота 
Тимура Билялова влетело два похожих гола – после паса из угла удачно сыграл 
сначала Кочуров, а потом - Вихарев.  
 
«Нефтяник» попытался было превратить концовку в нервную, и даже вновь забил 
в большинстве – на этот раз от синей удачно попал Ермолаев, но удаление 
альметьевца Байкеева на последних минутах отодвинуло игру от ворот 
«Ижстали». И в итоге Билялов даже не смог замениться на шестого полевого 
игрока для финишного навала.  
 
- Ижевск с победой. Двигаемся дальше. Болельщикам большое спасибо за 
поддержку, - пресс-конференция с участием Гимаева традиционно рисковала 
быть очень краткой.  
 
- Обычно выигрышный состав не меняют, а вы поменяли после второй игры 
двоих хоккеистов. Почему? – попытались все же выпытать у него журналисты.  
- Ротация состава, - кратко ответил специалист.  
 
- Ребята молодцы, поздравили их с победой. Идем дальше, - оказался не 
слишком разговорчив и Загитов. И на этот раз выполнять домашнее задание в 
ночь отправился более многоопытный специалист…  
 
И следующий матч показал, что и Гимаев справился с этим отлично. Он 
полностью поменял третье звено, которое смотрелось менее ярко, чем 
остальные. А то самое четвертое звено сделал третьим. Впрочем, Демидову и 
компании, похоже, все равно, под какой цифрой забивать голы. Вот и на этот раз 
эта альметьевская пятерка отличилась дважды, и оба раза пришлись на 
реализацию большинства. И оба раза забил Демидов, доведя счет своим голам в 
финале до шести! Вообще же «Нефтяник» реализовал три большинства из 
четырех, которые предоставила «Ижсталь».  
 
Началось все, правда, с гола «сталеваров». Но во втором периоде гости включили 
турбоскорости, заставили хозяев фолить, и вот тут-то им и пригодилось умение 
реализовывать лишнего. А ответный гол «нефтяников», кстати, на счету 
Насыбуллина, который все-таки оторвался от опеки и вколотил очередной гол 
отличным броском под перекладину.  
 
- Серия продолжается, это еще не конец, - как обычно, не удивил краснословием 
после матча Гимаев.  
 
- Удаления сломали нашу игру. Первый период провели нормально, а во втором 
пошли удаления, соперник перехватил инициативу и показал, как надо 
реализовывать большинство, - Загитов на этот раз был более словоохотлив. - 
Нельзя с командой, которая идет на первом месте по реализации большинства, 
так играть – все три гола нам забиты в неравных составах. И, конечно, такие 
ошибки в меньшинстве, какие мы совершили, не допустимы. 
 



П Е Р В Е Н С Т В О    В Х Л 
 
ТАБЛИЦА ПЛЕЙ-ОФФ 
 

ФИНАЛ 
1. ХК «Ростов» 
3. ХК «Тамбов» 

1:4 
(2:4, 1:6, 1:4, 2:1, 1:2) 

 

1/2 ФИНАЛА 
1. ХК «Ростов» 
4. «Славутич» 

3:2 
(6:8, 2:3, 5:4, 3:0, 7:1) 

2. «Мордовия» 
3. ХК «Тамбов» 

2:3 
(5:3, 3:1, 1:3, 1:6, 0:2) 

 

1/4 ФИНАЛА 
3. ХК «Тамбов» 
6. «Алтай» 

3:0 
(7:4, 2:1, 5:0) 

4. «Славутич» 
5. ЦСК ВВС 

3:1 
(5:2, 6:2, 3:4 ПБ, 3:1) 

 
ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры: 
Иван Амахин (ХК «Тамбов») – 12 (1+11) очков. 
 
Снайперы: 
Сергей Гриф (ХК «Тамбов») – 6 голов. 
 
Ассистенты: 
Иван Амахин (ХК «Тамбов») – 11 очков. 
 
Бомбардиры-защитники: 
Иван Амахин (ХК «Тамбов») – 12 (1+11) очков. 
 
Снайперы-защитники: 
Игорь Мукосеев («Славутич») – 3 гола. 
 
Вратари (коэффициент надежности): 
Дмитрий Хозяшев (ХК «Тамбов») – 1,13 пропущенных шайб в среднем за матч. 
 
Вратари («сухие» игры): 
Юрий Николов (ХК «Тамбов») – 1 матч. 
 
Плюс-минус: 
Иван Амахин (ХК «Тамбов») – плюс 11. 
 



Штрафное время: 
Иван Амахин (ХК «Тамбов») – 42 минуты.  
 
НОВОСТИ 
ИТОГИ СЕЗОНА. «КРИСТАЛЛ-ЮНИОР» (САРАТОВ) 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 

Главным достижением и главного «Кристалла», и 
его «младшего брата», «Кристалла-Юниора», 
следует считать возвращение в Высшую 
хоккейную лигу. Причем сразу двумя командами. И 
ведь при всех имеющихся проблемах, тех самых, 
что уже два года назад лишили саратовских 
болельщиков большого хоккея, обе команды 
сумели доиграть до конца. 
 
Оценивать выступление главного «Кристалла» мы 
будем в другом месте, на официальном сайте 

чемпионата ВХЛ. Там еще идет финальная баталия, по окончанию которой «всем 
сестрам раздадут по серьгам». 
 
Что же касается «Кристалла-Юниора», то весь регулярный сезон (в плей-офф 
команда не попала) можно и нужно разделить на две части, и назвать их условно 
так: «юниоры» с Василием Турковским и «юниоры» без Турковского. Потому что 
это были, по сути, две разные команды не только с разной игрой и разными 
результатами, но и разным менталитетом и мотивацией. Хоть и с теми же самыми 
игроками и тренерским штабом. 
 
На примере «Кристалла-Юниора» можно защищать диссертацию на тему: «Роль 
личности в истории». Уроженец Саратова, чемпион России 2007 года, бронзовый 
призер МЧМ, уехавший из родного города в далеком 1993 году, сыгравший более 
700 матчей на высшем уровне и 32 матча за национальную сборную России, 
вернувшийся не просто под конец карьеры, а, по сути, давно завершив ее, 
пропустив после этого целых пять сезонов… В 41 год Василий Турковский снова 
вышел на лед, и стал в раздевалке «Кристалла-Юниора» «саратовским всем»: 
дядькой-наставником, идейным вдохновителем, хранителем традиций и 
грандиозным мотиватором. Он провел за вторую команду всего-то 17 матчей, но 
их смело можно назвать «эпохой Турковского». Потому что при нем на льду была 
команда. Да, во многом еще «сырая» и необстрелянная, да, со всеми присущими 
вчерашней молодежке «болячками». Тем не менее, именно при Турковском она, 
даже проигрывая, показывала крайне задорный и весьма симпатичный хоккей, 
который потом, с переходом Василия в главную команду, куда-то исчез. 
 
Тогда совсем плохо складывалась турнирная ситуация у «Кристалла». И 
Турковский понадобился там. Да и сам хотел посмотреть себя на уровне 
чемпионата ВХЛ. На «Русской классике», прошедшей в Твери, пресс-службе ВХЛ 
удалось побеседовать на тему Турковского с директором саратовского клуба 
Александром Силкиным. И совместно пришли к выводу, что перевод 
Турковского в первую команду (а точнее, его почти самостоятельный переход) 
тактически был совершенно оправданным. Но стратегически, с учетом той 
вдохновляющей роли, которую он оказывал на молодых мальчишек, оказался 
ошибкой. После ухода Василия и без того не слишком выдающиеся результаты 



второй команды в первом первенстве ВХЛ пошли на убыль. И «Кристалл-Юниор» 
вполне закономерно потерял даже предпоследнюю строчку в турнирной таблице, 
пропустив туда точно таких же юных дебютантов, как они сами, но из Нижнего 
Тагила. 
 
Никуда не делась главная проблема саратовских «юниоров» - чудовищно малая 
по современным меркам реализация численного преимущества. Меньше 10 
процентов! И если по итогам первого этапа первенства саратовцы по этому 
показателю занимали предпоследнее место в первенстве, опережая совсем уже 
провалившийся «Алтай», то на втором этапе барнаульцы «взялись за ум». А 
результат «Кристалла-Юниора» практически не изменился. С учетом того, что 
саратовцы имели еще и самый худший в первенстве показатель «убийства» 
меньшинства (меньше 75 процентов), выиграть с двумя такими показателями 
даже отдельно взятый матч было сродни подвигу. А на подвиг «юниоров» мог 
вдохновить только Василий Турковский, которого к тому времени во второй 
команде уже не было. 
 
Помимо собственных проблем, имеющихся во второй команде, прошедший сезон 
показал, насколько «чистый» фарм-клуб уязвим при наступлении проблем у 
команды главной. «Большой» 
«Кристалл» лихорадило весь сезон, 
вопрос с возможным попаданием в 
плей-офф был снят с повестки дня 
чуть ли не в первом круге 
двухкругового регулярного 
чемпионата. В команде сменился 
тренер, но даже многоопытный 
Андрей Лунев на пару с еще более 
опытным Валерием Олейником, 
которые год назад покорить всю ВХЛ 
вместе со своим «Липецком», на этот 
раз не смогли ничего сделать. Было 
перепробовано все, включая 
ближайший резерв, и это никак не 
способствовало повышению 
стабильности в игре «юниоров». 
 
Последнее место в первенстве – 
провал ли это для «Кристалла-
Юниора»? Ни в коем случае! Вряд ли 
следовало ожидать большего от 
команды, не только дебютировавшей 
во «взрослом» турнире, но и на целый год забывшей, что такое большой хоккей. 
Потенциал у «Кристалла-Юниора» огромный, чего стоит только фигура Никиты 
Тимошина, неоднократно в течение регулярного сезона признавшегося лучшим 
новичком первенства. А ведь конкуренция у него в одном только Нижнем Тагиле 
была огромная. 
 
«Кристалл-Юниор» получил огромный опыт, который гораздо важнее занятого в 
турнирной таблице места. На подходе новое поколение саратовских 
воспитанников, еще более талантливое, чем были предыдущие. Сохранить это 
поколение для своих команд, дать им возможность развиваться и расти в родном 



городе, на глазах своих болельщиков – вот главная задача и руководства 
«Кристалла», и всех ветвей местной власти, до губернатора включительно. 
 
А уж пацаны всегда оценят отношение к себе. И отплатят за это сторицей – 
бесшабашной игрой и результатами. 
 
Место в регулярном первенстве: 9-е. 
Набрано очков: 32. 
Очков в среднем за матч: 0,73. 
Заброшено шайб: 113. 
В среднем за матч: 2,57. 
Пропущено шайб: 218. 
В среднем за матч: 4,95.  
 


